
令和 5 年（2023 年）5 月 27 日開催 

第 2 回（仮称）南校開校準備連絡会議における質問と回答 

 

【本連携会議について】 

No. 質問 回答 

1 
こういった説明会の対象者は限定されて

いるのでしょうか。 

保護者、地域の方々だけでなく、南校の運営に協力したい方であ

れば、どなたでも参加可能です。 

【通学路について】 

No. 質問 回答 

2 
通学路、通学バスの進捗状況を教えてほし

いです。 

路線バスの活用、保護者の車による送迎のあり方について、全市

的な視点から検討をしています。 

【跡地利用について】 

No. 質問 回答 

3 

跡地利用について、市民の意見を聞くのは

いいですが、市として総合的に計画はない

のでしょうか。 

多様な意見をお聞きしながらも、行政としてしなければならない

ところをふまえて進めていきます。 

【工事について】 

No. 質問 回答 

4 

土壌汚染について、フッ素化合物や鉛など

が検出されていますが、近隣住民の工事説

明はどうされるのですか。 

アスベストや土壌汚染への対策は、現在、設計建設事業者が詳細

な検討をしており、施設課が解体工事説明会を 6 月に行う予定で

す。 

5 

千成町の住民への説明は、今現状どうなっ

ていますか。旧千成小学校敷地の北側付近

の自治会に加入していない方は、未だに解

体について知りません。前回も提案しまし

たが、個別訪問するべきではないでしょい

か。 

6 月の解体工事説明会は、千成町近隣住民には全戸配布を予定し

ていると施設課から伺っています。また、自治会に入っていない

近隣住民の方が知らないうちに説明会が終わることのない様、施

設課にお伝えしております。 

6 

千成小学校の解体時期や時間帯が知りた

いです。また、案内は、1 軒 1 軒ポスティ

ングしてほしいです。 

No.5 と同様 

 

 



【防災・防犯について】 

No. 質問 回答 

7 

災害時には、大小アリーナが避難所になる

と思われますが、その際の照明について教

えてください。 

非常用発電機を備えており、全てではありませんが、停電時でも

一定の期間は照明と空調が使用できるようになっています。ま

た、運動場に危機管理用倉庫があり、出力は小さいですが、こち

らにも発電機を備えています。 

8 

南校の避難所受け入れ人数を教えてほし

いです。また、受け入れ人数は平米数だけ

ではなく、トイレの数や備蓄倉庫の数もふ

まえて考えてほしいです。 

避難所の具体的な数字は、今はお示しできませんが、1 人あたり

2 ㎡の面積確保で想定しています。設計が具体的に決まった段階

でお伝えできると思います。 

9 

工事期間中の避難所についてどう考えて

いますか。また、防災倉庫を撤去するよう

に言われていますが、その後の地域の防災

はどう考えていますか。 

避難所となっている近隣の市有施設への避難をお願いします。千

成小学校北側にある赤倉庫防災倉庫については、倉庫の腐食が進

んでおり、移設が難しい状態です。 

10 

一時的な避難所があっても、地域コミュニ

ティがなくなっていくので、跡地を避難所

として活用できないでしょうか。 

跡地活用については、皆さんの意見をふまえながら、これから検

討していきます。改めて校区ごとに説明にお伺いさせていただ

き、今年度末には学校跡地個別活用計画に（仮称）南校校区の部

分を加えた改訂版をお出しします。 

11 

解体建設工事期間の避難場所、高齢者・車

いすの方などの避難対応などを含めて丁

寧にお話してほしいです。 

高齢者・車いすの方などの避難行動要支援者の名簿を民生児童委

員や校区福祉委員会、校区自主防災組織に渡しています。7 月に

名簿の差し替えがあるのでその時に民生児童委員さんなどと相

談する予定ですので、丁寧に説明いたします。 

12 

知っていただきたいのは、災害時に実際に

動いているのは、自治会であるということ

です。また、自治会ですら来月の解体工事

の説明会があることを知らない状況はお

かしいです。自治会に入っていない人は、

もっと知らないです。協力はするので、丁

寧な説明をお願いしたいです。 

民生児童委員さんなどと相談して、自治会へ具体的にお伝えでき

るようにします。 

13 

旧庄内文化センターを避難所にするのは

いかがですか。また、本跡地はどうされま

すか。 

活用方法を現在検討中です。 

 

 

 



【学校運営について】 

No. 質問 回答 

14 

開校時の児童生徒数が分かれば教えてほ

しいです。また、寒い時にはお湯が出るよ

うな手洗いの仕組みにしてほしいです。 

後日回答します。 

【回答】児童生徒数：1,000 名弱、給湯設備の対応はありません。 

15 

庄内さくら学園のロッカーや机下の収納

スペースが小さくて使いにくく、教室も狭

い印象を受けます。また、壁がなく開放的

なのはいいけれど、7 年生のテスト期間中

に同フロアの5,6年生は休憩時間に静かに

しなければならず、移動教室は迂回してい

る状態です。 

従来よりも机が大きくなっているため、教室が狭い印象を受けま

す。なお、（仮称）南校の普通教室は、通学路の遠さを懸念され

ていることもあり、学習に必要なものを置けることを重視した収

納スペースを計画しているため、庄内さくら学園とは異なりま

す。なお、庄内さくら学園では、5 年生から一部教科に定期テス

トを取り入れたりと、時程は教員間でかなり相談して決定してお

ります。学校運営上の課題の有無については、点検と確認をしな

がら（仮称）南校にも活かしていきたいと思います。 

16 

庄内さくら学園が開校しましたので、毎日

の学校教育をどのように行っているのか

などについて、教職員や児童生徒から現場

の声を聴いて検証をしてほしい。また、放

課後こどもクラブ指導員がさくらでは業

務委託されており、すでに欠員が出てい

る。なぜ業務委託を行っているのかを聞き

たい。 

庄内さくら学園の検証は、もちろん行っていきます。放課後こど

もクラブの件は、学び育ち支援課へお伝えさせていただきます。 

17 

さくら学園のプールの床が、今年度に改修

が入ると聞きました。南校では同様のこと

が起こらないようにお願いします。 

確認いたします。 

【地域連携について】 

No. 質問 回答 

18 

学校図書館を地域開放すると聞きました。

ショコラに新しい図書館ができたのにな

ぜ南校で開放するのでしょうか。また、開

放時のセキュリティ管理はどうしていく

のでしょうか。この取組みは、他の校区で

も拡げていくのでしょうか。 

これまでも運動場、体育館、校舎など学校としての利用がないと

きには、積極的に学校施設は解放してきました。学校施設の改築

には多額の費用がかかるため、今後も地域の方々を中心に学校と

して利用していない時は、有意義に活用していただけるよう取組

みは継続する方向です。地域連携の部分だけでなく、学校図書館

以外にもランチルームなども解放していきたいと考えており、今

後は運営について、地域の方々と相談しながら進めていきます。

なお、学校図書館の地域開放の運営については、読書振興課が検

討を進めていくこととなります。 

 

 



【周知について】 

No. 質問 回答 

19 

情報の周知について、ポスティングが必要

ではないでしょうか。また、地域格差が生

じないように、豊中市全体として公平で中

立に動いてほしい。 

情報提供のあり方については、（仮称）南校校区全域に全戸配布

することは困難です。南校校区の全自治会、学校、保護者、こど

も園、地域組織などに時間的なゆとりを確保し周知文をお送りし

ていますが、聞いていないという方もいらっしゃいます。皆さん

の口コミなどご協力をお願いします。 

本日以降建築計画から標準服や学校の運営のあり方に議論を移

行していきます。この会を中心に 2、3 か月おきに、こまめに情

報を提供しながら、皆さんと意見交換をしながら進めていきたい

と思います。なお、こども園なども含め地域格差は生じないよう

に関係部局にご意見はお伝えさせていただきます。 

20 

本説明会の案内などは庄内出張所の棚に

置いているが、ショコラの 3 階に移ったた

めわかりにくいです。もっとわかりやすい

場所においてほしいです。また、1 時間あ

れば 200～300 軒ほど配れます。全戸配布

をしてほしい。 

置く場所について、確認します。繰り返しとなりますが、全戸配

布は困難です。 

 


